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会 長 挨 拶 

吉井 正孝 会長 新潟中央福祉専門学校
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【 出 席 率 】

【先々週の出席率】

会員５７名中４６名　　

９２．５９％

【先週のメークアップ】

 木原　 崇君　西巻克郎君　野島廣一郎君
 佐々木常行君　渡邉久晃君　

 馬塲信彦君　佐藤秀夫君　星野健司君
修了米山奨学生歓送会（新潟）へ

西川敏郎君

【 ゲ ス ト 】
 講師　　知野  吉和 様

【 ヴ ィ ジ タ ー 】
小千谷ＲＣより

切手と青色の５銭切手の２種類。菊の御紋を中心に、左

右に鶴と唐草模様が描かれていたそうです。 
 
暖冬傾向のこの冬。先日、関東地方までの櫻の開花

予想が気象庁から発表になりました。これによります

と、3 月下旬にかけて東京地方では満開の予想。この

分で行くと、4 月中旬位にはここ新潟でも櫻便りが聞

かれるかも・・・。ちょうど 4 月 12 日の日曜日は、当

クラブの「旬例会」を予定致しております。 
この日は朝 10 時頃、バスで三条を出発。弥彦神社に詣

でて参拝を済ませ、岩室の日帰り温泉「だいろの湯」

でゆっくり温泉三昧。昼食を済ませて三条へ戻る半日

のコース。当日は、これに加えて弥彦で満開の桜が楽

しめるかも知れません。旬例会に併せて、「観桜会」も

できるかも知れないというお話。すでに親睦委員会に

よる「現地調査」も終了して、設営に万全を期してお

り、間もなく参加希望を頂く時期になります。あらか

じめ予定に含んでおいて頂ければ幸いです。 
 

先週の土曜日。先日アカデミー賞の外国映画賞受賞

作品「おくりびと」を観てきました。朝８時 50 分から

の一回目の上映時間で観たのですが 8 分の入り・・・。

やはり話題作には客の入りもいいんだなあと感じまし

た。 
映画の内容は、都会でプロのオーケストラでチェリ

ストを務める主人公（本木雅弘）が、オケの解散を契

機に故郷 山形県酒田に戻り「納棺師」になるという話。

初めは、この職業に就いた事を恥じて、妻にさえひた

隠しでいた彼が、人の「最後を看取る」というこの仕

 

こんにちは。今日の例 
会は、谷会員のご紹介で

卓話のお客様に、新潟中

央福祉専門学校の知野

吉和先生、そして小千谷

RC から西川敏郎様をお

迎え致しました。どうぞ

ごゆっくりお過ごしく

ださい。 
 さて今日は日本で最

初の記念切手が発行さ

れた日だそうです。 
1894 年（明治 27 年）の 
今日、明治天皇・皇后ご 
成婚 25 年を祝して、日 
本で最初の記念切手が 
発行されました。通称 
「明治銀婚」と呼ばれる 
この切手は、紅色の 2 銭



事の意義と崇高さに少しずつ目覚めて行く姿が、静かに落ち着いた東北酒田の原風景とともに描かれてお 
りました。最後は幼い頃、自分を捨てた父親を、プロの納棺師として成長した彼が、棺に納めて映画は終 
わります。 

さてこの映画、主役の本木君が数年来、暖め続けてきた題材を映画化したものだと聞いておりました。 
劇中、気張りのない彼の自然な演技と落ち着いた静かな話の運びが、最上川沿いの東北酒田の背景と実に

よくマッチし、久しぶりに心洗われる判り易いアカデミー受賞作品を観せて貰った気がします。この映画

を観るまで「納棺師」という仕事があること自体知らなかった私にとっても、改めて仕事の大切さを再認

識しました。 
ワーナー・マイカルでの上映は、まだ始まったばかり・・・。ご覧になって損のない映画だと思います。 

    
                
 
 
 
  ●トキめき新潟国体三条市実行委員会より 

「みんなで応援しよう トキめき新潟国体」幟設置のお願い 
一会員 1 本以上お願いします（1 クラブ 50～60 本） 

 
 
 

 

 ◎国際奉仕委員会   野崎正明委員長 

  第第 110000 回回国国際際ロローータタリリーー年年次次大大会会参参加加旅旅行行  ごご案案内内  

旅行期間 ： ２００９年 ６月１７日（水）～２４日（水） ８日間 

旅行代金 ： ５２０，０００円（地区全体で 10 名以上参加の場合） 

旅行日程 ： 日程表（配布済）をご参照ください 

申し込み ： 国際大会登録締切りの関係がございますので３月１９日（金）までに事務局まで 

お申し込み下さい。 

      2560 地区バーミンガム国際大会参加旅行を今年度の当クラブの「国際研修旅行」に代えさせて 
いただきます。充実した素晴らしい旅行内容となっております。多くの会員の皆様、ご家族の皆様 
のご参加をお願い致します。 
※なお、国際大会登録料につきましては、会員・ご家族１名分はクラブにて負担致します。 

 
 
 
 
     
 
           
  
 
      
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～・ ３月 ９日 １２，０００円  今年度累計 ７６５，０００円 ・～

幹 事 報 告 鈴木 圀彦 幹事 

吉井君
馬場情報委員長始め坂本前会長、皆様ご苦労さまでした。

鈴木（圀）君

谷君

吉田君

相田君 丸山さん、ボックスご苦労さまです。協力致します。

ＢＯＸに協力致します。

丸山（徹）君

先日の新会員の方々を対象に開催した情報委員会、久し振りに私も勉強させていただきました。

今日はＢＯＸ担当です。ご協力有難うございました。

①3/5 新会員の「研修会」、参加の皆様ご苦労さまでした。
②本日の卓話、知野吉和様よろしくお願い致します。

本日の卓話、知野先生よろしくお願いします。

②１２月家内が買った薩摩切り子のグラスが届きましたが本人は見ることができません。

若井君、野崎君、西巻君、田中（悌）君、坂本君

①約3ヶ月ぶりに玉川温泉へ行ってきました。未だ２ｍ程の残雪です。

委員会報告



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在の寝たきり老人の割合 
 

全国の高齢者 65 歳以上（第 1 号被保険者）の割合は全国人口の約 22％、100 人に約 22 人が高齢者で 
ある。 
要介護認定を受けているもの（認定率）は全国平均（2003 年）で 14.3％あり、そのうち要介護 4 と 5 
の被保険者は 3.46％である。高齢者の 100 人中 4 人以下の割合で寝たきり、または重度の認知症の高齢 
者が存在する計算となる。 

 
 

高齢化の問題は、介護者不足である 
 

特別養護老人ホームにおける介護職員の人員基準は 3：1 で、60 床あたり 20 人の介護職員が必要とな

る。国の基準はクリアしても、介護者は休む日がなくなるか、少人数での業務をこなすこととなる。結

果として、国の人員基準以上に介護職員が必要になる。経営者側にとっては、基準を満たしていること

で対策を施さない場合は、介護者にしわ寄せがいくこととなり、仕事を休めない状況があげられること

となる。 
福祉施設は全国的に慢性的なマンパワー不足であり、1 施設あたり 2 名以上の人材が不足しているとさ

れている。 
介護者が不足している原因として、3Ｋ（キツイ、キタナイ、給料が安い）があるが、多くはマスコミ

のネガティブな報道によるものであると考えられている。 
 
 

介護者の輸入が始まる 
 

現在、インドネシアとフィリピンからの介護福祉士候補者が日本で訓練を受けることとなっている。こ

の取り組みについては賛否あるが、マンパワー不足の解消の一つとして期待したい。 
しかし、日本人の約半数は無就労であることから、いわゆるニートや在日外国人の雇用を促進すること

も必要であると私は考える。 
 
 

介護福祉士養成校から見る学生数の減少 
 

現在、新潟県内における介護福祉士養成校は 12 校ある。平成 20 年度の介護福祉士養成校の入学率は全

国平均で定員の半分以下である 46％であった。全国の養成校で定員に達した学校は 10％未満である。 
養成校の学生減少の原因は、少子化と合わせて、マスコミの影響を受けた高校生、保護者、進路指導の

高校教員にある、とも言われている。しかし、就職に関しては、我が校に関しては学生全員が本当に行

きたい施設を吟味することができ、それぞれの介護観を発揮できる職場を選べたのはありがたいことで

ある。 

日本の介護について 
 
日本における介護問題は、昭和 47 年頃の高度経済成長が落

ち着き始めた頃から始まり本格化したのは、昭和 62 年社会

福祉士および介護福祉士法が施行されてからである。 
そして、平成 12 年、2000 年 4 月より介護保険法が施行さ

れ、生活のサービスの一部として、介護はより身近な存在と

なった。 
 

新潟中央福祉専門学校  
講師  知野 吉和 様 



日本の介護の未来は暗いものなのか 
 
慢性的な介護者不足の問題と、増加する要介護者は、ともに反比例しながら大きな問題となる反面、要介護

認定を受けない高齢者も増えていることも事実である。 
高齢者の 10 人に 6 人は元気な高齢者である。高齢者に関する法律の問題、日本の経済の問題など、国を支

えていく基盤そのものが不安定な世の中であるが、いわゆる「イマドキの若者」と違った生きる力を持った

高齢者は、この時代に必要とされている人材である。 
人材不足の影には、ニート問題、若者の心の問題が数多くある。ぜひとも、高齢者の皆様には、人生で培っ

た生きる力で若者たちに活力を与えていただき、日本を元気にしてもらいたい、と私は考える。 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  

長岡ロータリークラブ会長よりのメッセージ 
 

わが長岡ロータリークラブは、県下で 2 番目にできた伝統あるクラブです。 

長い伝統を汚すまいと一生懸命運営に努めております。 

会員は、古くからの人達 50％、会社関係の人 50％くらいの構成です。古くからの会員

（40 年以上 100％出席の方もいらっしゃいます。）と新会員（転勤する方）とうまくマッチ

ングしております。 

毎週火曜日、長岡グランドホテルにて例会を行っておりますが、ピアノ演奏のもとで

食事をするなかなかデラックスな雰囲気で例会を楽しんでおります。 

外より例会に来られた方々は、「長岡ＲＣの例会は何か違う伝統の重みを感じる。」

とおっしゃいます。それは何か、会員の構成か例会運営か我々にもよくわかりません。

我々はこれらにおごることなく日々工夫精進に励みたいと思います。 

 
長岡 RC 

 松本 紘明会長 
 

2008-09 年度 第 2560 地区クラブ紹介 

柏崎ＲＣ会長からのメッセージ 
 

当クラブは、57 年前に設立された県内で 3 番目に古いクラブであります。 

2009-10 年度ガバナー 植木康之を輩出してから、より一層活発になり、地区

の活動にも意欲的に参加しております。 

原子力発電所の関係者が当クラブに 7、8 名所属されております。俗に言うサラ

リーマン会員と見られておりますが、最低でも 5 年以上柏崎に勤務されているよう

ですので、大きな戦力です。 

クラブ運営について常日頃考えていることは、ガバナーがおっしゃるとおり、会

員増強、財団等に対する寄付ということを通し、会員の理解を求め、相互の親睦

を深めていく必要があろうかと思います。 

柏崎 RC 
 遠山 喬 会長 

長岡東ロータリークラブ会長からのメッセージ 
 

我がクラブは総数 76 名、次年度には創立 50 周年を迎えます。 

家族会員も 4 組、女性会員も 6 名おり、アットホームな雰囲気で、楽しく有意義なクラ

ブを実践しています。 

歌と体操で始まる昼例会は、いつも笑いが絶えません。夜例会は家族同伴のアットホ

ームな例会で長岡４ＲＣ合同夜例会では更に楽しい会となります。 

その他、春秋の旅行例会、忘年クリスマス例会も盛り上がり、また気の合う仲間での旅

行会・ゴルフ会・マージャン会・スキー会・新酒会など企画も盛り沢山です。 

ぜひ長岡出張の際には昼・夜問わずメーキャップに来て下さい。大歓迎です。 

また、11 月の拉致問題セミナーを受け、少しでも家族の皆様の支援となればと 11

月、12 月のニコニコボックスを、娘さんが拉致された同じ長岡在住の中村三奈子さんの

お母様にお渡し致しました。一刻も早く全員無事戻られることを祈念して止みません。 

長岡東 RC  
樋熊 隆治会長 


